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Инвестиции идут в столицу и регионы. В Беларуси успешно работает программа 

«Один район — один проект». Масштабная инициатива реализуется по поручению 

Главы государства. Перечень программы насчитывает 208 инвестиционных 

проектов с учетом специализации районов и их потенциала. В 2024 году 

осуществляется реализация 180 инвестпроектов, создается 9,1 тыс. рабочих 

мест. Как столица помогает развитию бизнеса и чем выгодно для обеих сторон это 

сотрудничество, корреспонденту агентства «Минск-Новости» рассказал директор 

Минского городского технопарка Владимир Давидович. 

 

https://minsknews.by/news-list/economics


Приоритет — инновациям 

— Технопарк — инструмент города для поддержки инновационного производственного 

предпринимательства. Его можно сравнить с инкубатором для выращивания бизнесов. 

Мы предоставляем площади, оснащенные необходимым оборудованием, которым имеют 

возможность пользоваться арендаторы. Оказываем различные услуги (консультируем, 

организовываем мероприятия различного уровня и пр.), — рассказывает 

В. Давидович. — Резиденты технопарка в основном производственники, и стоимость 

выхода их продукции на рынок, в отличие от иных сфер, очень высокая. Немаловажное 

значение имеют льготная арендная ставка на занимаемые резидентом площади, ставка 

налога на прибыль 10 % (при общеустановленной 20 %), иные льготы и преференции в 

соответствии с законодательством. 

 

По словам директора Минского городского технопарка, приоритет отдается компаниям, 

реализующим собственный интересный инновационный проект и имеющим хорошую 

перспективу роста. Задача технопарка — всесторонне изучить предложение и, если в 

проекте есть рациональное зерно, принять его, помочь в развитии. 

Выгодно каждому 

— В технопарке собраны не маленькие компании, которым достаточно одного 

кабинета, а предприятия, где требуются сложное технологическое оборудование и 

немалые площади — от 200 м2 для одного резидента. Компания встала на крыло, 

продолжает расти, и при этом ей у нас комфортно — мы не выталкиваем ее, — 

отмечает В. Давидович. — Если разрабатывается инновационная продукция, то почему 



бы предпринимателю не работать у нас? Главное — приносить пользу государству. Это 

и есть тот случай, когда господдержка на ранних стадиях становления бизнеса 

приводит к его развитию и получению отдачи в пользу города и страны. 

 

Три точки на карте 

— У технопарка сегодня три основные площадки. В 2011 году мы начинали работу на 

месте мясоперерабатывающего завода на ул. Солтыса, 187. Сначала трудились 

самостоятельно, искали арендаторов и резидентов, готовых работать, несмотря на 

убитое состояние территории и помещений. Затем к развитию технопарка подключился 

город. В 2014-м началась реконструкция этой площадки, и теперь тут находится 

большинство наших резидентов, — рассказывает В. Давидович. 

Как отмечает собеседник, сегодня такие же работы ведутся на пр. Партизанском на 

территории 27 га. После реконструкции там будет создано около 200 тыс. кв. м 

производственных и вспомогательных площадей. Все они уже распределены, организации 

ждут завершения реконструкции, чтобы начать работу. 



 

Третья площадка расположена на ул. Центральной. Это бывшие овощные склады. Два 

резидента есть уже и там. Сейчас ведутся проектные работы, и в нынешнем году на 

площадку зайдут строители, которые займутся реконструкцией и возведением новых 

зданий. 

Видеть перспективу 

— Технопарк постоянно взаимодействует с молодежью, творческими людьми, 

планирующими реализовать свои инновационные проекты. Можно сравнить это с 

выращиванием рассады, которую впоследствии мы высадим в нашем технопарке. Для 

этого сотрудничаем с индустриальным парком «Великий камень», Парком высоких 

технологий. А еще проводим конкурсы для стартапов, бизнес-тренинги, где начинающим 

помогают составить бизнес-план, подготовиться к презентации, правильно 

позиционировать свой бизнес. Ведем также собственные проекты: инженерную школу и 

IT-классы в одном из учреждений образования Минского района, — рассказывает 

В. Давидович. 



 

Подобную площадку планируют создать для минчан и на пр. Партизанском, чтобы 

обучать детей разным направлениям — робототехнике, программированию. Также 

рассчитывают совместно с БГУиР запустить курс по искусственному интеллекту для 

старших школьников. Интерес к технической сфере в детях нужно закладывать с раннего 

возраста. Именно в такой среде впоследствии смогут зародиться оригинальные идеи, а 

затем вокруг них сформируется команда. 

И рапс, и ледовая разведка 

— Спрогнозировать, какие предприятия придут со своими проектами в технопарк, 

сложно. Много тех, кто занимается точной обработкой изделий, создает своеобразные 

полуфабрикаты для более крупных организаций. Вырисовалось и такое направление, как 

создание медпрепаратов, в частности ветеринарного назначения. Столичный велозавод 

— тоже наше предприятие. Производство квадроциклов, электросамокатов, 

электроскутеров — это перспективное направление, — подчеркнул директор Минского 

городского технопарка. 



 

По словам В. Давидовича, одна из основных тенденций сегодня — беспилотная техника. 

В числе резидентов технопарка есть компания, производящая беспилотные электрические 

вертолеты. Беспилотники нужны, чтобы искать повреждения линий электропередачи, 

нефтепроводов, газопроводов в труднодоступных местах, например в тайге и горах. Их 

также используют для ледовой разведки, поиска потерявшихся людей как по сигналу 

телефона, так и через тепловой след, для перевозки небольших грузов, забора проб с 

нефтяных месторождений. Выпущено более 70 экземпляров. Сегодня эта компания уже 

организовала сервисное обслуживание своей техники. 



 

— Власти создают условия, чтобы мелкий и средний бизнес имел возможность 

развиваться на городских площадках, прежде всего, в Минском городском технопарке, — 

обратил внимание председатель Мингорсовета Артем Цуран. — Мы с депутатами 

провели там семинар, ознакомились с условиями работы и возможностями расширения. 

И в ближайшее время это произойдет на новых площадках, прежде всего на 

«МотоВелоЗаводе». В любом случае город ищет возможности развиваться, вкладывает 

в капитальное строительство, создает инвестплощадки для последующей реализации и 

продвижения в том числе и бизнеса. 

 

— Минск активно участвует в программе «Один район — один проект» с проектами. 

Например, Минский городской технопарк и «АМКОДОР». Столица занимает 30 % в 

инвестпрограмме Беларуси, — отметила первый заместитель председателя 

Мингорисполкома Надежда Лазаревич. — Самое главное, что мы поддерживаем малый и 

средний бизнес, в который входят и участники технопарка. Получая дополнительную 

льготу, они могут быстро, имея свои инвестпрограммы, зайти в уже построенный 

объект, получить результат от производства и реализации. Также воспользоваться 

дополнительной льготой при ввозе оборудования и на прибыль. 
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